

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NÚMERO 3.889

Cierre. La de los porros, á las diez de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, solo noche

Palma de Mallorca.—Martes 3 de Octubre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

La oleada de vida

Shakespeare tuvo un concepto muy claro de las leyes de la guerra. ¿Cómo no iba á tenerlo si tuvo un concepto tan claro de las leyes de la vida? Cuando Macbeth consulta el destino que la victoria reserva á su ejército, oye esta respuesta: «Será victorioso en tanto el monte sombrío de Birman, que allá en la lejanía cierra el horizonte, no marche sobre tus huellas.» Oye el usurpador el oráculo y sonríe incrédulo, hasta el instante en que ve trocarse el imposible en realidad y ve la montaña avanzar sobre él ¡Qué agudeza de símbolo la de esta ficción escénica! No ya para las leyes de la guerra, para las leyes generales de la vida, este símbolo es la expresión gráfica de un mundo de ideas. El símbolo no es otra cosa que una verdad fecundada. El símbolo se impone al sentimiento con la fuerza misteriosa y afirmativa de un hecho y de una creación. El símbolo shakespeariano es todo un concepto real y filosófico de las leyes del mundo y de la vida.

Toda existencia humana tiene ante sí aquel mismo bosque de Birman que allá en la lejanía cierra sus horizontes. Si no marcha sobre él y le somete dominando sus asperezas y sometiéndole como al liado, si el bosque le anonada ó si le impone su magnitud; si se cede al cansancio al intentar la empresa ó si no la intenta por ceder al desfallecimiento, el bosque y la montaña, que con todas sus asperezas representan la vida, se impondrán sobre esta misera existencia, y será un vencido por rehuir las leyes de la vida, y por querer vivir será un vencido de la vida misma.

Si toda existencia humana tiene ante sí un bosque de Birman, ¿qué decir de toda existencia nacional? Un pueblo que intente rehuir todas las luchas es un pueblo llamado á desaparecer, según el oráculo de Macbeth. Aquella montaña que le abraza no tardará en avanzar sobre él y aplastarle.

Los buenos soldados saben que á una tropa inexpérimentada la vence el terreno y éste le roba todas las fuerzas, los alientos y el espíritu antes que el contrario. Los hombres de mar saben que á una marina inexpérimentada, las aguas le estorban todo éxito y ellas le entregan aciagamente al enemigo. Los hombres de negocios saben que cuando éstos les aturden y les anonadan los pierden indefectiblemente. El terreno, las aguas tempestuosas y los negocios, hay que afrontarlos resueltamente y por sistema para apoderarnos de ellos, y llegada la ocasión esgrimir su poder en nuestro auxilio.

Tal parece ser la imposición de la vida en todas sus manifestaciones. Ni la nación entera ni ninguno de sus órganos puede sustraerse á estas leyes imperiosas de la dinámica. Una nación no puede decretar á su antojo el estacionismo sin correr los riesgos que le impone el oráculo de Macbeth. Si decide no abordar la vida, la vida la aplastará indefectiblemente.

Este concepto dinámico de la vida no hay manera de hacerlo entender á nuestros estáticos y á nuestros proteccionistas.

Hay que proteger la industria, la agricultura, el comercio, la banca, el Ejército, la Marina: todos los órganos nacionales; pero como ninguno adquiere fuera sino dentro, hay que protegerlos con la propia sustancia del cuerpo. Y nos preguntamos: ¿cómo todo está protegido y el cuerpo exangüe y vencido, para qué le van á servir estos órganos? Entonces—os dicen—ya estarán en condiciones de luchar. ¿De luchar en cantón, de luchar por su cuenta? Si la nación protege todas estas cosas que son sus armas de lucha, ¿á la nación quién la protege? La providencia, que ha hecho unas leyes para el cómodo goce de los estáticos.

Tal es, responden estos dinámicos con sus egóismos protectores. Llevamos algunos quinientos de protección ultrarabiosa. Carecemos de toda relación política y comercial que pudiera acarrear-nos vida, ante el temor de que esta vida puede ocasionarnos luchas. Seguimos en la más absoluta de las neutralidades. Vivimos cómodamente alejados de la montaña. El oráculo de Macbeth no ha llegado á ser perceptible para nuestros hombres públicos, y los que lo perciben sonríen incrédulos. Vivimos—dicen—lejos de todo riesgo: si no nos sorrié el triunfo nos sorrié la paz... Y en esta mentida ilusión de unos y el egoísmo ciego de otros, por huir de la montaña, por huir de la vida, surge el hambre de los campos; el encarecimiento absurdo de la vida ciudadana; la airada y criminal protesta anarquista; la rebeldía de los centros fabriles; la emigración de los brazos y los capitales; la soberbia de independencia de aquellos órganos que, ahitos de protección, se consideran robustos para vivir independientemente, arrancando el pedazo de carne yugoso que contrasta con el fétido cuerpo.

Todo este sobreviene por huir de la vida, por huir de la montaña, por huir de la vida, y todo esto no es otra cosa que la montaña misma que avanza

sobre nosotros; la oleada de vida que retorna y por hallarnos desfallecidos nos aplasta.

El Rey en Biarritz

COMANDANTE BURGUETE.

Biarritz 29.

El rey ha llegado á medio día para asistir al concurso hípico.

Ha almorzado en el Hotel du Palais, acompañado por el marqués de Viena y el conde de Benalúa.

Después del almuerzo lo saludaron los españoles residentes en el hotel, señores de Bestegui, Prado Palacio, San Miguel, Urzáiz, duque de Arón, conde de Casa Sedano y otros.

En este momento, tres de la tarde, celebrábase el concurso con gran animación.

Al llegar el rey al Hipódromo y aparecer en el palco, la banda municipal ejecutó primero la Marcha Real y luego la Marsellesa.

El rey púsose de pie y se descubrió militarmente. El gentío se descubrió también, y puestos todos de pie, aclamaron y aplaudieron al monarca.

Al abandonar D. Alfonso á Biarritz, de regreso á San Sebastián, gran parte de la colonia española le salió al paso en el camino y le tributó una cariñosa y entusiasta despedida.

El rey conversó en el Hipódromo con el cónsul general de España, Sr. Gaspar, hijo del famoso dramaturgo, que le había sido presentado por el ministro de Jordana.

S. M. se congratuló de que representara á España el hijo de tan ilustre escritor.

El orfeón donostiarra dará á las siete de la tarde un concierto en el boulevard y luego celebrará un banquete para conmemorar el triunfo obtenido en el concurso de Bilbao.

Esta noche se efectuará la primera representación de la Réjane.

Inglaterra y el Japón

Impresión en Alemania

Londres 28.—De Berlín telegrafían á *The Daily Mail* que la noticia del tratado anglo-japonés ha causado gran impresión en Alemania, considerándose agresivo, en primer término contra Rusia, en segundo lugar contra Alemania, y en último término contra Francia.

Es opinión general que los intereses en Asia de todas las potencias, incluso los Estados Unidos, quedan á merced de Inglaterra.

Algunos periódicos creen que puede servir de alguna compensación el haber provocado Witte la aproximación de Alemania, Rusia y Francia estimándose muy significativamente el haber permanecido Witte con el kaiser más de veinticuatro horas en el castillo de Roumient, al mismo tiempo que se concertaba en París el acuerdo franco-alemán referente á Marruecos.

La Prensa alemana invita á todas las naciones á formar una Liga contra la alianza anglo-japonesa.

Lo del dique de Mahón

El dique de Subic, hoy de Mahón, fué construído por la casa Robert Stephenson and Company, de New Castle, por virtud de la Real orden de 14 de Septiembre de 1896 y del contrato firmado en Londres el 26 de Enero de 1897, siendo el precio señalado el de 175.000 libras esterlinas, que se redujo á 152.000 cuando, por haberse perdido la soberanía española en Filipinas, se hizo la rebaja correspondiente al remolque hasta aquéllas por ser innecesario.

El convencimiento de que este dique, expresamente construído para Subic, sería difícil y muy costoso emplazarlo en ningún puerto español, obligó al Gobierno á dictar el Real decreto de 25 de Octubre de 1899, autorizando su venta.

Gestionada ésta, se presentaron algunas proposiciones, y entre ellas, una de 125.000 libras esterlinas y otra de dos millones de pesetas, pagados al contado. Ninguna de las dos fué aceptada porque se interpuso la petición de los representantes de Baleares, ofreciendo hacerse cargo del dique para explotarlo, después de instalado en Palma ó en Mahón. Mientras tanto, realizadas las pruebas con algunos incidentes que dilataron la entrega, se efectuó ésta, y el Gobierno se encontró ante la necesidad de sufragar los gastos de conservación del dique y sin que se cumplieren los ofrecimientos hechos por la representación de Baleares.

El resultado de todo esto es que hoy, con la urgencia que impone la necesidad de evitar la destrucción del dique, que, por no estar debidamente atendido, viene sufriendo deterioros muy considerables, el Estado tendrá que gastar:

- 1.º Presupuesto mínimo para la traslación al punto en que debe quedar emplazado, 78.250 pesetas.
- 2.º Reparación de todos los daños causados por no haberse dispuesto de crédito para atender á la conservación desde que fué recibido por la Marina, 150.000.
- 3.º Crédito anual para materiales de conservación, 50.000.
- 4.º Para completar los cargos del dique que no corrían de cuenta del contratista, 400.000.

Total para que el dique se encuentre en estado de funcionar, 678.250 pesetas.

Lo cual implica también la creación de un verdadero *cuarto Arsenal del Estado*, indispensable para que el dique llene el objeto á que se le destina.

Además, la dotación que hoy tiene el dique, que es de una plantilla muy reducida, hay que aumentarla, conforme á

las necesidades del servicio, de manera que entre los gastos de personal y material habría para el Estado una nueva carga de 150.000 pesetas anuales, y todo esto para utilizar un elemento de trabajo que no ha de ser nunca necesario, y cuya utilidad industrial resultará siempre negativa.

Y si ruinoso es el dique para el Estado, no lo sería menos para la Sociedad que se hiciese cargo de su explotación, porque nunca contaría con el número de buques necesario para poder compensar ó evitar la pérdida del capital que emplease en ello.

La cuestión, pues, que hoy se ha de resolver es la de si debe el Gobierno acordar la inclusión en Presupuestos del gasto inicial de 678.250 pesetas, más las 150.000 anuales, para la conservación y explotación del dique, ó si, por el contrario, debe deshacerse de éste en las condiciones más ventajosas posibles.

Ladrona de perlas

Una especialista.—El aderezo de la novia.—Rubia, morena y pelirroja.—En París, en Niza, en Biarritz, en Nantes

Desde hace mucho tiempo, los joyeros y anticuarios de París venían siendo víctimas de las fechorías de una joven que, operando sola unas veces y otras acompañada de cómplices, consiguió realizar robos muy importantes.

El procedimiento de esta aventurera era sumamente sencillo y ofrecía la ventaja de no despertar la desconfianza de sus víctimas.

Lo mismo cuando iba sola que al ir acompañada, unas veces de su padre, otras de su prometido, pedía que se le enseñaran aderezos de diferentes formas y clase.

Discutía el precio de ellos, demostrando ser muy inteligente, y acababa siempre por elegir objetos de gran valor.

Una vez convenido el precio, daba las señas de su domicilio, siempre en un barrio aristocrático, y recomendaba con insistencia al comerciante que fuese él en persona y no ninguno de sus dependientes el que llevase las joyas y la factura.

«No quiero que vayan empleados—decía—, porque podrían dejarse robar; hoy abundan mucho los mathecheros, y son muy astutos. Llevando las joyas usted mismo hay más seguridad.

Contento y satisfecho, el comerciante se presentaba á hora convenida en el domicilio indicado, y... allí nadie conocía á su cliente, ó vivían personas dignísimas que no habían hecho ningún encargo.

Con el mal humor consiguiente, el engañado comerciante comprendía que había sido víctima de astutos estafadores.

Volvía apresuradamente á su tienda, y al hacer un inventario de los objetos había enseñado á la nueva cliente, advertida ya demasiado tarde, la desaparición de alhajas de mucho precio, y sobre todo de perlas.

Sólo quedaba el recurso de dar parte á la Policía; pero ésta advertió que aunque menudeaban las denuncias no siempre coincidían las señas de la estafadora; unas veces era morena, otras rubia, si no se trataba de una de esas que tienen el pelo de color azafrañado.

Recientemente, un anticuario de la calle de Carnot, en Versailles, sufrió la sustracción de importantes objetos por la linda ladrona, y á otro de la calle de Vieil-Abrenvoir en Saint-Germain, en Laye, le robó un hermoso collar de perlas.

Pero esta vez la estafadora fué detenida, en la estación del ferrocarril en el momento en que tomaba un tren.

A pesar de sus protestas de inocencia fué puesta á disposición del juez de instrucción de Versailles, á quien dió el nombre de María Badesco, y éste, en efecto, parece que es el nombre con que habitaba en la avenida du Chemin-de-Fer, en Rueil, y en un pizito muy coquetón.

Se hizo en su habitación un minucioso registro; pero ya sus cómplices habían hecho desaparecer cuanto pudiera comprometerla.

María Badesco, aunque apareció al ser detenida con el pelo completamente rojo, se vió obligada á declarar que era morena. Se negó á dar ninguna clase de detalles relativos á su pasado, para no comprometer, según dijo, á su familia y á su prometido.

Su fotografía ha sido enviada á los Juzgados de París, Nantes, Burdeos, Bayona y Niza, y se supone que la ladrona de perlas será allí reconocida, como lo ha sido en Versailles y en Saint-Germain.

El acuerdo franco-alemán

El Parlamento quedará constituido el día 21 ó 22, si se cumplen los deseos del Gobierno, y las sesiones empezarán el día 26 ó 28, fecha en que habrá salido el Presidente de la República francesa.

No obstante, no parece posible que se realice el deseo del Gobierno, siendo lo más probable que á fin de Octubre esté constituido el Congreso, y así descontando las fiestas hasta 31 de Diciembre, fecha en que deben estar aprobados los presupuestos, apenas hay cincuenta días hábiles para discutir el mensaje y otros muchos asuntos de carácter político, administrativo y económico.

De modo que las dificultades que tendrá que vencer el Gobierno para poder discutir los presupuestos del año próximo, serán muy grandes.

Por tanto, toma cuerpo la creencia de que no se consignarán en presupuesto los aumentos que se juzgan indispensables, aumentos que aún siendo necesarios, pues responden á reformas y modificaciones trascendentales, deberán aplazarse para el presupuesto que el Gobierno presentará en Mayo.

Las resultas por deficiencias de dotación en el presupuesto de 1905 no deben ser incluidas en el que ahora se va á presentar á las Cortes, sino que serán objeto del que más tarde deberá llevar á las Cámaras.

Así pasa, según los ministros, con el presupuesto de Mirus, entre otros en el que resultan indotados algunos servicios que importan más de dos millones de pesetas.

El Gobierno no ha designado todavía á los individuos que han de componer las Mesas de las Cámaras, y únicamente se ha hecho la designación del general López Domínguez para la presidencia del Senado, y del marqués de la Vega de Armijo para la del Congreso.

Para las vicepresidencias y subsecretarías hay un número más que regular de peticiones.

Este asunto se tratará la semana próxima en Consejo de ministros especial.

El acuerdo franco-alemán

Por el ministerio de Negocios Extranjeros se ha facilitado una nota del acuerdo entre Francia y Alemania referente al proyecto de programa para la Conferencia internacional sobre los asuntos de Marruecos.

El acuerdo comprende los siguientes puntos:

- 1.º Organización de la policía.
- 2.º Reglamento sobre vigilancia y represión del contrabando de armas.
- 3.º Reforma financiera, que trata especialmente de la constitución de un Banco del Estado, la mejora de los impuestos y de la creación de nuevos tributos.
- 4.º Bases para implantar una buena administración, que sea salvaguardia de la más amplia libertad económica.

Respecto á las cuestiones de policía, en el proyecto de programa se designa, que continuarán siendo reguladas directa y exclusivamente entre Francia y el Sultán, quedando fuera del programa de la próxima conferencia tal cuestión.

En cuanto á la aplicación del reglamento de contrabando de armas quedará también de la competencia exclusiva de Francia y Marruecos.

Francia y Alemania se han puesto de acuerdo para pedir á España que Algeciras sea el lugar de la reunión de la Conferencia.

Por telégrafo

Consejo importante

Madrid 2 á las 15

Los ministros han despachado con S. M.

Se comenta la importancia que tendrá el Consejo que ha de celebrarse el próximo jueves.

En él, se dice, se acordará una combinación de gobernadores, con motivo de sustituir á algunos que han salido elegidos diputados á Cortes.

Asamblea ferroviaria

Madrid 2 á las 15

Entre los representantes de las compañías de ferrocarriles se trabaja con actividad para preparar la solución que se tiene que presentar á la próxima Asamblea ferroviaria, con la cual se tratará de conjurar los conflictos iniciados.

Nuevo magistrado

Madrid 2 á las 16

S. M. ha firmado una Real orden, que le ha presentado el ministro de Gracia y Justicia, por la que se nombra á D. Antonio Martínez Ruiz, magistrado de la Audiencia de Palma.

Congreso de la tuberculosis

Madrid 3 á las 15

Dicen de París, que se ha inaugurado el Congreso contra la tuberculosis.

Asistieron muchas eminencias médicas nacionales y extranjeras.

Estuvo presidido por el presidente de la república Mr. Loubet.

El representante español en dicho congreso ha pronunciado un hermoso discurso.

La emigración

Madrid 3 á las 15

El presidente del Consejo de Ministros Sr. Montero Ríos, en vista de las noticias que ha recibido de provincias, referente á la emigración de españoles, está estudiando este problema, para ver de solucionarlo.

Desórdenes

Madrid 3 á las 15

Desde León hemos recibido telegramas dándonos cuenta de que se han promovido desórdenes públicos.

La policía ha intervenido para conjurarlos.

Choque de buques

Madrid 3 á las 14

Dicen de Lisboa que en las costas portuguesas ha chocado un steamer alemán con el yate «Olivia».

Han resultado cuatro ahogados.

Huelga general

Madrid 3 á las 14

De Berlín comunican que se han declarado en huelga buen número de trabajadores de algunas fábricas de electricidad.

Se cree que mañana dicha huelga se hará general, si los patronos no ceden á las pretensiones de los obreros electricistas.

Mitin diésuelto

Madrid 3 á las 15

Barcelona.—En esta capital se estaba celebrando un mitin republicano, que no estaba autorizado por el gobernador.

La policía se enteró de dicho acto y enseguida se presentó en el lugar donde se celebraba, disolviéndolo.

Próximo enlace?

Madrid 3 á las 2:45

París.—«Le Temps» publica un despacho de Munich diciendo que ha llegado á aquella ciudad el ministro de España con una misión especial.

Créese que está relacionado dicho viaje con el deseo de que el príncipe Fernando de Baviera se naturalice en España, para casarse luego con la Infanta María Teresa.

FABBA

Costanz
Drestrales
da la Vejiga
cinco, gita mill
que con su
los solos que
Una caja de
nicio, gita mill
cat, infligosa
de los
Drestrales, depu
de las adenita
de las erupción
stilla, sea ó no
una atacada de
mente á dicho
viciar el orga
nidad Costanz
nal, se estipa
de las enfermed
estada su ma
do lo atestigua
pago una vez
Barcelona, to
se hacen por
Farmacia de
número 14,
Jaime II,
para España
GUA
Gran In.
A
TOSO
Comera
DNA
y radio
ASCO
bert
OS
AR
32

Buques ingleses en Baleares

Entrada y salida de un torpedero. Otro buque de guerra. En el puerto. Manifestaciones del Cónsul. Noticias de Mahón. En la edición de ayer decíamos que á las cuatro de la tarde había fondeado un torpedero inglés y al cabo de media hora otro torpedero de la misma nación.

Noticias de Mahón dicen que en aquella ciudad los marinos ingleses fueron grandemente obsequiados. La Sra. Viuda de Vigo y D. Juan Biale propietarios respectivamente de los predios San Antonio y Mongofre vey pusieron á disposición de los ingleses dichas propiedades para pasar por los mismos y efectuar caserías.

La política

DE BALEARES. Decíamos ayer que la Junta General del partido republicano había acordado ir á la lucha electoral, presentando minorías en todos los colegios. O lo que es lo mismo: presentar ocho candidatos, que ellos creen pueden sacar que, con los 12 que les quedan en el Ayuntamiento, tienen número suficiente para continuar con la mayoría en la Corporación.

los elementos se trabaja con actividad para reclutar votos. Ya manifestamos ayer que en la reunión del sábado, los republicanos procedieron á la proclamación de los candidatos.

Se cita algunos nombres, que tienen todas las probabilidades de éxito; pero como en dicho partido la designación se hace en votación secreta entre los asistentes al acto, puede resultar que salgan fallidas las indicaciones que hemos oído.

Y habremos ahora de los monárquicos. Sabido es que entre liberales y conservadores se están llevando á cabo negociaciones para llegar á una completa inteligencia.

En el interés de los monárquicos está presentarse completamente identificados para la lucha á fin de alcanzar mayoría en el Ayuntamiento. Crean dichos señores, que si se llega á una real avenencia, se puede alcanzar la mayoría.

También entre los partidos monárquicos se trabaja para llevar al Ayuntamiento gente joven, habiendo ya sonado los nombres de algunas personas que han resultado gratas al público en general.

Desde el sábado al anochecer ha guardado cama, el jefe del partido liberal D. Alejandro Rosselló, á causa de una ligera indisposición. Por aquella causa ha demorado su marcha á Madrid, que tenía señalada para esta tarde.

EN LA PENINSULA

El señor Montero Ríos ha hecho las siguientes declaraciones: Sobre la reforma de la ley electoral, dice que consistirá en emancipar á las mesas electorales de la intervención de los ayuntamientos.

El censo será permanente, pues habrá un edificio destinado á Colegio Electoral, rotulado así, en el cual estarán constantemente expuestos el censo general de electores, el de formación de mesas, el de excluidos durante el año por defunción ó por otras causas, y el de incluidos durante el mismo período de tiempo.

Respecto á los colegios ó demarcaciones electorales en los centros de población numerosos, constará cada colegio del mismo número de electores, poco más ó menos que en la actual ley; pero en los distritos de población diseminada en los campos, cada colegio comprenderá sólo una extensión de un kilómetro.

Respecto á la emigración ha dicho que presentará un proyecto ratificando legislado, pues encuentra que no es democrático ni responde á la igualdad, el que los ricos puedan marchar y siempre que quieran, y sobre los pobres se hagan pesar gabelas por pasaportes, permisos, etc.

Gacetas

Quando la reforma habida en los Juzgados de Instrucción de esta capital fué declarado cesante el alguacil del Juzgado de la Lonja sargento licenciado D. Casimiro Ferrer Estilbes, no reconociéndole los derechos que dicho señor tenía para ocupar la citada plaza.

Ayer por la noche en un café de la calle de la Marina, promovieron un escándalo dos jóvenes, interviniendo en la reyerta para apaciguarlos el cabo de policía Sr. Comas.

Hoy han terminado las Cuarenta Horas en Sta. Catalina de Sena.

El dueño de la Perfumería del Teatro participa á sus numerosos parroquianos que, celebrado el sorteo de los objetos con que los obsequia todos los años, han resultado premiados los siguientes billetes:

- 1.ª suerte, núm. 2717. 2.ª id. núm. 682. 3.ª id. núm. 3056. 4.ª id. núm. 2888. 5.ª id. núm. 226. 6.ª id. núm. 2618.

La guardia civil de Selva, Son Serve ra é Inca ha denunciado varios sujetos por infracción de la ordenanzas municipales.

En Selva la guardia civil ha denunciado al Sr. Alcalde á un sujeto que en el monte comunal de Cairnar había cortado y hecho once haces de ramas de pino verde.

En Manacor la benemérita ha puesto á disposición del Juzgado á un sujeto presunto autor del hurto de 9 gallinas del predio El Morret y de las heidias causadas al guarda jurado del mismo en la lucha de que ya dimos cuenta á nuestros lectores.

La guardia civil del puesto de Selva comunica que ha denunciado al señor Juez á un sujeto, vecino de Manacor, que contraviniendo las ordenanzas municipales tenía abierto un establecimiento de bebidas á las once y media de la noche.

El cupo de los soldados de Baleares llamados al servicio activo de las armas es de 710 correspondiendo á Mallorca 1.410, á Menorca 216 y á Ibiza 84.

Se han de proveer con licenciadlos del Ejército las plazas de guardia municipal, oficial sache y sepulturero del Ayuntamiento de San Lorenzo.

Ayer empezó la pesca del bou en nuestras aguas.

El órgano indispensable EL ESTÓMAGO

Puede un hombre vivir sin brazos y sin piernas pero ¿qué podrá hacer, en que parará, que será de él sin estómago? Hay que añadir todavía, sin un estómago que funcione bien, porque el su estómago funciona por sí, es decir imperfectamente, no servirá sino para hacer daño.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

Más telegramas

Un desafío en puerta. Madrid 3 á las 1'55. Barcelona.—Nada se sabe del desafío que hay pendiente entre los generales Marató López y Diaz Montero.

Se dice que ha surgido con motivo de ciertos rozamientos, que sólo conocen, rotamos políticos.

Protesta. Madrid 3 á las 8'30. Los ganaderos de Lugo han protestado contra los abusos de la compañía férrea del Norte en el transporte de ganados, pues que éstos tardan 6 días en llegar á Madrid.

La Diputación de Murcia. Madrid 3 á las 8'30. Comunican de Murcia que se ha celebrado en aquella capital la sesión inaugural de la Diputación, presidida por el gobernador, el cual en su discurso citó el mal estado en que se encuentran los asilos de beneficencia y la indiferencia con que son éstos mirados por los diputados; multó á los que habían dejado de asistir á la sesión; y en vista de la actitud adoptada por el señor gobernador, dimitió en el acto el presidente de la Diputación, para cuyo cargo ha sido designado el conservador D. Dionisio Alcázar.

La «Gaceta». Madrid 3 á las 8'30. La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que la corte guarde luto durante seis días por el fallecimiento del príncipe Wasso; y otra anunciando á oposición 30 plazas de la escala inferior del cuerpo de Aduanas.

Terremoto en Lisboa.— Vapor con fuego á bordo. Madrid 3 á las 8'30. Despachos telegráficos de Lisboa anuncian que en aquella capital se ha sentido un terremoto que ha causado gran pánico, daños materiales y algunos heridos.

Telegrafían de Gibraltar que ha fondeado en aquel puerto el vapor de nacionalidad belga «Brabant» que lleva fuego en su bodega de proa.

Reunión de villaverdistas. Madrid 3 á las 8'45. Los diputados villaverdistas se reunirán hoy para firmar el manifiesto en el que exponen los trabajos que se proponen efectuar en el Parlamento.

Preparativos.— Gran farola. Madrid 3 á las 8'45. En la Puerta del Sol se colocará una gran farola á 25 metros de altura. Tendrá 5.000 luces de colores. El coste de la iluminación de dicha farola asciende á 20.000 pesetas.

Disturbios en Siria.—Cargas.— Restablecido el orden. Madrid 3 á las 8'45. Comunican de Siria que con motivo de haber rebajado el Ayuntamiento de aquella capital la cantidad consignada en el presupuesto municipal con destino á costear las fiestas que anualmente se celebran en honor de S. Sanjurjo, el pueblo hizo una manifestación de protesta, dando á la corporación una estrepitosa silba.

Atentado descubierto.— Carruaje volcado. Madrid 3 á las 8'45. Comunican de la Habana que sobre los rails de la vía férrea han sido descubiertos ciertos obstáculos que se habían colocado con el fin de hacer descarrilar el tren en que viajaba el presidente de la república Cubana señor Estrada Palma.

Visita de campamento. Madrid 3 á las 16. S. M. el Rey, acompañado del príncipe de Baviera ha visitado el campamento de Carabanchel.

Wayer á Madrid. Madrid 3 á las 15'15. Procedente de San Quintín de

Mediona ha llegado el Ministro de la guerra general Weyler. Le esperaban en la estación muchos amigos. Lo que dice Romanones. Madrid 3 á las 15'15. (URGENTE) El ministro de Agricultura señor Conde de Romanones dice que el Sr. Romero Robledo debió hacer las declaraciones políticas, antes de conseguir cuantas actas ha querido.

Han causado al Gobierno decepción las aludidas declaraciones.

Declaraciones de Romero

Sobre la mayoría. Madrid 3 á las 8'45. El Sr. Romero Robledo ha declarado que la actual mayoría parlamentaria es la más crecida que se ha conocido desde la restauración. Afirmó que los Sres. Montero Ríos y Maura se hallan agrupados y por eso tienen fuerzas tan numerosas. Además la oposición que tienen en frente es pequeñísima.

Poca vida.— Las elecciones.— El voto obligatorio.— Gobierno en comandita. El Sr. Romero Robledo concedió poca vida al gabinete que preside el Sr. Montero Ríos, fundándose en que á éste le faltará el valor necesario para resistir el empuje de las oposiciones en las batallas parlamentarias que habrán de librarse.

El ex-presidente del Congreso califica de inauditas las últimas elecciones.

En cuanto al voto obligatorio que los señores Montero Ríos y Maura mantienen en sus respectivos proyectos de reforma de la ley electoral, lo cree absurdo.

Dice que los Sres. Montero y Maura coinciden en todas las cuestiones, confundiéndose en un mismo anatema. Se ve claramente, añade, que se proponen gobernar en comandita; pero sería más patriótico que ambos expresaran sus respectivas opiniones y propósitos, á fin de facilitar la organización de un verdadero partido de oposición que pudiera fiscalizarlos en sus actos.

Es peligroso.— Los presupuestos. El Sr. Romero Robledo ha declarado que cree peligroso que se lleve á efecto el pensamiento de reformar el reglamento del Congreso sin que estén unánimes en hacerlo todos los grupos parlamentarios; pues en este caso se malograrían los propósitos de ambos aliados.

Cree seguro que los presupuestos generales del Estado no serán aprobados por las Cámaras hasta principios de Enero del año próximo.

La Bolsa

Madrid 3 á las 16	
Interior contado.	78'95
Interior fin de mes.	79'30
Amortizable 5 por 100	98'85
Banco de España.	430'00
Compañía de Tabacos.	385'00
Franco.	29'25
Libras.	32'55
Exterior de París.	94'60

—Así lo dicen—contestó el barón distraído. —Dicen también otra cosa mejor. Mr. de Faustiniere se encogió de hombros.

—Dicen, —prosiguió Mr. de Gondec,— que Cabestan ha visto el barco fantasma. —¡Ah! —¡Y que tú sabes algo sobre esa visión. —¡Callate! —¡Buena! puesto que convienes; no hablemos más de ello. Afíaden que el amable pirata va á dejar no sé cuántos millones, y esos millones tú los deseabas para Olimpia.

—Pues bien, Olimpia no tiene necesidad de tí para poseerlos, puesto que desde ayer es madama Cartahut, y que Cartahut es el heredero. —¡Ah! ¿qué se ha de hacer?—añadió el vizconde riéndose,— bien se ve que Lundeac es un buen piloto, y que ha sabido conducir bien su barco. —¡Yo mataré á Cartahut!—dijo el barón con concentrado furor.

—No me opongo,—replicó Mr. de Gondec,— pero antes de llevar á cabo semejante aventura, bueno es saber lo que en ella se gana.

¡Pachadas en el pailebot. Noticias varias. Llegará el vapor de Mallorca á Menorca. Noticias de Baleares.

Curso

Castellana: de 8 y media. Doblado: de 1 y media. Lunes: de 1 y media. Martes: de 1 y media. Miércoles: de 1 y media. Jueves: de 1 y media. Viernes: de 1 y media. Sábado: de 1 y media. Domingo: de 1 y media.

El primer que entró, ó sea el que puso anclas á las cuatro, era el Foyle perteneciente á la escuadrilla que ha visitado distintos puertos de Baleares.

Castellana: de 8 y media. Doblado: de 1 y media. Lunes: de 1 y media. Martes: de 1 y media. Miércoles: de 1 y media. Jueves: de 1 y media. Viernes: de 1 y media. Sábado: de 1 y media. Domingo: de 1 y media.

Literaria. Miércoles y 10 y tres. Lunes: de 1 y media. Martes: de 1 y media. Miércoles: de 1 y media. Jueves y sábados de 1 y media. Domingo: de 1 y media.

Este es el acuerdo oficial, como si dijéramos, para no asustar á los monárquicos. Pero se nos dice que se está laborando para presentar mayoría en el distrito 4.º (San Antonio de Vians) y en el 7.º (Santa Catalina) y mayoría y minoría en el distrito 3.º (plaza de San Antonio), con cuyo aumento vendrían á presentar los republicanos, once candidatos.

Esta última forma es la que tiene mayores partidarios entre los republicanos que sustentan que hay que conseguir el mayor número de puestos en el Ayuntamiento.

—La pobre mujer ha esperado toda la noche, todo el día y la noche siguientes, presa de una inquietud que se comprende muy bien. Cansada de esperar y loca de inquietud ha tomado el partido de venir aquí.

—Esos dos acontecimientos,—prosiguió Mr. de Gondec,— aunque extraño el uno del otro á primera vista, pueden tener algunos puntos de contacto. Mr. de Faustiniere miró á su primo.

—Te he dicho que amas á Olimpia y que Olimpia no te corresponde. —¡Oh! —Te he dicho también que tenía un amante... —¡No lo creo!—dijo Mr. Faustiniere con despecho. —Yo no digo nada que no pueda probar,— contestó con calma Mr. de Gondec.

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA
Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía abajo suscrito con patente folio 12:
CERTIFICO que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrapado asbiamente los de cal, sosa,
quinina y manganeso con el casodilato de hierro, es una elaboración hecha magistralmente y a la perfección moderna, muy grata al paladar y un verdadero tónico-
reconstituyente; de ahí que su uso esté hoy siempre a la orden del día del médico práctico y será aun en adelante mayor su empleo por sus indicaciones altamente neces-
arias en las exeres de todo género, así en el trabajo como en los placeres; en la anemia y en todas las extremas manifestaciones de la debilidad orgánica así de nacimiento
y lactancia como en la producida por otras enfermedades. La observación y la experiencia del uso de este Jarabe evidencian que reconstituye a los débiles y enfermos;
por lo que lo firmo en Palma a 18 Septiembre de 1905.—Jaime Font Monteros

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2'50 pias. FRASCO=Unico representante en Baleares: el Cirujano Pediatro

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo---PALMA

Somatose
Reconstituyente de primer orden
Estimula en alto grado el apetito.
Farbenfabriken vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.
EL MENTHOL que figura como uno de los principales compo-
nentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable
y gustoso en extremo por la sensación de frescura y suavidad en
que se encuentra la garganta después de su uso, completando su
acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre
los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y cróni-
cas ya sean hipertroicas ó atróficas, de forma seca, glandular,
glandular, oénica de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-
agudas acompañadas de ronquera y coqueillo laringeo, en las toses
convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la
queluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rapi-
damente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación
y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra
rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría
de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario

REUMA
DOLOR NERVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO
Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera
FARMA CÉULICO DE BARCELONA
Reconocido como el UNICO específico científico y rati-
nal del DOLOR en todas sus formas

Venta en todas las farmacias.—3 Ptas. FRASCO
Unico representante en Baleares: el Cirujano Pediatro

D. Gabriel Palmer Gelabert
Calle de Sintas, 16, entresuelo—PALMA

Herpes, escrófulas, tuberculosis
con decaimiento de fuerzas é inapetencia

LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general
de las humorales é infecciosas.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Glo-
bo, plaza Real 1

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su
empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz

Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza
Real 21.—Barcelona.

Callicida Much
Esta los callos, ojos de gallo y toda clase de durasas, sin causar
dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

Venta: Guillermo Lussal, San Nicolás 39, y en las farmacias,
Perfumerías y droguerías

Imprenta de José Tous—San Bartolomé, 32

La Flor blanca
Almacén de yeso de Pedro Palmer
Calle 32 y Sagrera 9.—Palma de Mai
Proveedor de la Casa L. Pujol Fils V. de Argel y de
D. Juan Ooma de Barcelona

HISTÓGENO
LLOPIS
CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por
todas las eminencias médicas.
Se vende en todas las farmacias.
Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de
Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Sociedad Anglo Española
De Motores, Gasógenos y Maquinaria General
(Antes JULIUS G. NEWILLE)
Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio,
Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Cent.
Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Grosley y H.
thers de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley
y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasó-
genos sistema Greslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos siste-
ma «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y
Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, trans-
porte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas
Bloka
Material de minas.—Locomotoras y material para ferro carril
Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas,
gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Cali-
facción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas
.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman
más de 30.000 caballos de fuerza.
Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Depilatorio imperial
DEL DOCTOR PADRO
Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis.
por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en
droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del
Globo.

Exito de 23 años
Medalla de plata en la Expo-
sición 1900 y Exposición de
Brest 1901
Asegur. a la madera un duración
triple, 1 kiló reemplaza a 10 k los de
alquitrán. Las estacas, soportes de gele-
ria, trayectos de vías de ferro ca ril
setechados, baranca, barreras, etc., pin-
tados al carbonyl, duran 13 veces más
Los postes telegráficos, telefónicos, tras-
porte de fuerza pintados, con el Carbo-
nyl duran 10 años en tierra sobre la
misma punta.
Pedir prospecto núm. 2, Sociedad
Española del Carbonyl E Super-
visable y C.ª Rentería (Guipúzcoa)
Representante en Baleares Jaime Pig Castellás, Sta. Bárbara, 3 Palma

Vapores Directos
LINEA DE LAS ANILLAS
Para Habana, Veracruz y New Orleans, saldrá el día 12 de Octu-
bre del puerto de Barcelona el vapor español
PUERTO RICO
Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y New Orleans saldrá el 20
de Octubre del puerto de Barcelona el vapor español
PIO IX
NOTA.—La carga para dichos vapores debe embarcarse para Bar-
celona hasta dos días antes de la fecha de salida, dando aviso a los
representantes de la compañía en esta.

Miguel M. Pinillos
Admite carga y pasajeros para dichos puertos.
NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor
brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarse la ca-
bida necesaria.
Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía
Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Gran fábrica de productos
refractarios y de gré
M. CUCURNY
Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tama-
ños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.
FABRICA.—Bordas, Teléfono, 3.277.
DESPACHO.—Princesa y Udoersa, 6.—Teléfono 1.647, Bar-
celona.

Finca
Se desea comprar una finca
rústica que esté emplazada en el
término de Lluchmayor.
Informe, Centro de Anuncios,
Plaza de Santa Eulalia—10.

Enseñanza de
Francés
Con igual éxito del que viene
obteniendo, el Sr. Liebers, domi-
ciliado en la calle Zanglada, nú-
mero 1, participa modestamente
al público, la continuación de sus
clases de francés a partir del día
primero de Octubre.

4 á 8 pias. por día
SE DESEAN personas de
ambos sexos para trabajar con
nuestra máquina de hacer cal-
ces, simple y rápido; trabajo
seguido todo el año á domicilio,
sin experiencia. La distancia
no importa y vendemos nuestro
trabajo.
Dirigirse: Compañía La Col-
mena, T. T. T. T., 5, Calle Eil-
abeta.—Barcelona.

Propietarios
Se desea a quilar por anulación
de una casa que tenga cuatro
dormitorios, en el Terreno ó en
Porto Pi.
Esón, Brasa 19, 1.ª derecha

Se alquilan
En el número 10 de la calle de
la Cruz un segundo piso por 80
pesetas y un cuarto piso por 10
pesetas.

D.nero
Sobre finca en primera hipot-
eca, se facilita al 4 por 100. In-
formar Centro de Anuncios,
plaza de Santa Eulalia—10.

Capitales
Hay buena colocación de capi-
tales en primera hipoteca sobre
finca.
Ofertas, Centro de Anuncios,
plaza de Santa Eulalia—10

Carne Líquida del Doctor Valdés García, de Montevideo
ALIMENTO—TONICO—RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa 3 Kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y sin
rival contra la NEURASTENIA, ANEMIA Y CLOROSIS.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—D) venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Recláense las
imitaciones.—Unicos representantes en España: Lobet y Martorell—Barcelona.

— 74 —
—¿De verdad? ¿Y por qué?
—La madre de Olimpia acaba de sa-
lir de aquí.
Mr. de Gonidec se inmuto.
—Precisa que te diga,—añadió Mr. de
Faustinières,—que Olimpia ha desapa-
recido de Saint Malo hace cuarenta y
ocho horas.
—¡Ah! ¡bah!...
—Los vecinos dicen que está enfer-
ma, pero la verdad es que está aus-
ente.
Mr. de Gonidec había venido con la
intención de tener confidencias con su
primo, desilusionarle con una sola pala-
bra; pero mudó súbitamente de resolu-
ción.
—¡Veamos! —dijo,—explícame todo
eso, primo.
Mr. de Faustinières le cogió por el
brazo, y exclamó:
—¿Tú sabes lo que me has prome-
tido?
—¿Qué?
—Me has dicho que Olimpia tenía un
amante.
—O un novio, que es sobre poco más
ó menos la misma cosa,—dijo irriamente
Mr. de Gonidec.
—¿Me lo enseñarás?
—Cuando sea tiempo. Pero antes di-
me dónde está Olimpia.

— 75 —
á la tempestad, y se dominan las situa-
ciones más desesperadas. Hace una ho-
ra, al venir aquí, yo no sabía más que
una cosa, y es que el piloto Loudeac y
Olimpia habían partido juntos para Jer-
sey. Dos palabras que habían dejado es-
caper al pasar bajo mi ventana, donde
yo me hallaba casualmente, sin luz en el
apartamento, me hicieron conocer su es-
capatoria. Ahora, gracias á lo que acabas
de decirme, he adivinado lo demás. Olim-
pia y Cartahut se han casado ayer en
Jersey.
—¡Oh! ¡calla!... ¡calla!
—Cartahut ha llegado hoy á Saint
Malo. Olimpia y Loudeac volverán esta
noche, esta tarde quizás.
—¡Es necesario que yo mate á ese
hombre! —gritó Mr. de Faustinières con
un acento de odio feroz.
—Pero escúchame, ¡imbécil! —dijo el
vizconde riéndose, sin abandonar su to-
no tranquilo y burlón.
—Habla,—murmuró Mr. de Fausti-
nières, á quien la calma de su primo
empezaba á dominar.
—Ahora con tu permiso,—repuso é-
te,—hablemos un poco de Cabestan,
nuestro ilustre y querido tío.
Mr. de Faustinières no respondió.
—Cabestan va á morir.

— 76 —
—No, Loudeac no es el amante de
Olimpia.
—¿Qué es entonces?
—Su confidente.
—¿Eh?
—Y es con él con quien ha partido la
otra noche.
—¡Oh! ¿es posible?
—Los he visto pasar bajo mis venta-
nas. ¿Sabes á dónde iban?
—No.
—A Jersey.
—¿Para qué?
—Para reunirse con el segundo del
buque que ha llegado de la India, y que
debía hacer escala todo un día en la ra-
da de Saint Hellier.
—¡Cartahut!
—Sí.
—¿Y es ese Cartahut... quien es... su
amante?—murmuró el barón con voz
sofocada.
—Su amante, no... algo más que eso...
—¿Qué, entonces?
—Su marido.
Mr. de Faustinières lanzó un grito,
el grito del animal salvaje cogido en un
lazo.
—Amigo mío, —dijo irriamente Mr. de
Gonidec,—no se trata de perder la cabe-
za, sino de razonar y de entendernos.
Con la calma de la razón se hace frente

— 78 —
—Yo no lo sé.
—¿Qué ha venido á hacer su madre
aquí?
—Ha venido á pedirme su hija.
—¿Ómol? ¿Tampoco sabes dónde está?
—No.
—Primo, explícame: no me gustan los
enigmas.
—¡Pues bien!—replicó el barón, he
aquí lo que la madre de Olimpia me ha
dicho, puesto que no sé otra cosa.
—Habla, te escuchó.
—La buena mujer antes de ayer, á
media noche, entró en el cuarto de su
hija, y con gran admiración suya, la ha-
lló vestida y disponiéndose para salir: y
como la preguntase adónde iba á seme-
jante hora, Olimpia le respondió: voy á
buscar fortuna y seremos millonarios,
tendremos caballos, carruajes y diaman-
tes.
—¿De verdad? ¿ha dicho todo eso? —
exclamó monsieur Gonidec.
—Sí, amigo mío, y no ha querido dar
otra explicación.
—¿Y ha partido?
—Sí, y la madre estupefacta no ha
pensado en seguirla.
—¿De modo que no la ha encontrado?
—Olimpia domina á su madre como
si fuera una sirvienta.
—Continúa.

— 75 —
—Yo no lo sé.
—¿Qué ha venido á hacer su madre
aquí?
—Ha venido á pedirme su hija.
—¿Ómol? ¿Tampoco sabes dónde está?
—No.
—Primo, explícame: no me gustan los
enigmas.
—¡Pues bien!—replicó el barón, he
aquí lo que la madre de Olimpia me ha
dicho, puesto que no sé otra cosa.
—Habla, te escuchó.
—La buena mujer antes de ayer, á
media noche, entró en el cuarto de su
hija, y con gran admiración suya, la ha-
lló vestida y disponiéndose para salir: y
como la preguntase adónde iba á seme-
jante hora, Olimpia le respondió: voy á
buscar fortuna y seremos millonarios,
tendremos caballos, carruajes y diaman-
tes.
—¿De verdad? ¿ha dicho todo eso? —
exclamó monsieur Gonidec.
—Sí, amigo mío, y no ha querido dar
otra explicación.
—¿Y ha partido?
—Sí, y la madre estupefacta no ha
pensado en seguirla.
—¿De modo que no la ha encontrado?
—Olimpia domina á su madre como
si fuera una sirvienta.
—Continúa.